

# DIARIO DE CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, LITERATURA Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba.

Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 rs.

Fuera franco de porte.

Por un mes 10 rs. Por trimestre 28 rs.

AÑO QUINTO.

## Seccion Editorial.

### EFEMÉRIDES.

Dia 4.

50. Antes de J. C. abandona Julio Cesar el puerto de Brindis para ir a combatir con Pompeyo.

1238. Nace Juan II, duque de Bretaña.

1378. El emperador Carlos IV de Luxemburgo, con su hijo Wenceslao, que dos años antes habia sido elegido en Francfort rey de Roma, arriba a Paris, donde habia sido educado.

1448. Muere Cristobal III rey de Dinamarca y I de Suecia. Dió a estos dos reinos leyes que han estado en vigor en este último pais hasta mediados del siglo XVIII.

1492. Hacen su entrada pública en Granada los reyes católicos D. Fernando y Doña Isabel.

1583. Muere en Roma el célebre jesuita Juan Maldonado. Fué famoso teólogo y espositor de la sagrada Escritura.

1635. Muere la duquesa Isabel, esposa de Maximiliano I, duque de Baviera.

1725. Muere en Viena la princesa Catalina Betleem, esposa de Miguel Abaffi II, príncipe de Transilvania.

1762. El rey de Inglaterra Jorge III, declara la guerra a la España.

## FOLEFIN.

SILVIO BELLINO.

I.

Sentado sobre una pequeña roca y dominando la llanura, un joven admiraba el magnifico paisaje que se ofrecia ante sus ojos. El lápiz que tenia en la mano, y del cual se servia algunas veces, demostraba que su contemplacion era al mismo tiempo un recreo y un trabajo. Tenia descubierta la cabeza, y sus hermosos cabellos castaños caian en desorden al rededor de su ancha y tersa frente. Con la vista dirigida al lejos, parecia absorto en uno de esos goces profundos y misteriosos, solamente conocidos de las almas privilegiadas.

Sin embargo, el paisaje que en aquel momento estudiaba nada tenia de aquel aspecto grandioso que absorbe la imaginacion: era una inmensa llanura de arbustos guarnecida por la izquierda de una selva, que los últi-

## Seccion Oficial.

—La Gaceta del 31 no contiene disposicion alguna de interés.

## Seccion de Noticias.

### NACIONALES.

—Hoy que de todas las provincias del reino se quejan y no sin razon, de la carestia de los comestibles y otros artículos de primera necesidad, son curiosos los datos que publica el *Gijónés* de una cena habida allí en 1648, es decir, hace justamente dos siglos:

«La colacion de nuestros regidores perpétuos, dice el *Gijónés*, habida el 2 de Julio de 1648, se presenta mejor en su verdadero punto de vista, apreciando la cantidad de cada especie consumida. Su regulacion puede facilmente hacerse, atendiendo a los valores respectivos que cada uno tenia en aquella fecha. Ya hemos dicho que el cuartillo de vino se vendia entonces a 4 1/4 cuartos; la libra de vaca de 24 onzas a 3 1/2, y la de carnero a 6. Hemos visto que un carro de leña costó solo 3 rs. vs. que el propio que fué a Oviedo por la confitura fué pagado con solo 4 rs. Ahora añadiremos que el cuartillo de aceite se vendió a 13 cuartos; la farega as-

mos rayos del sol poniente tenia de un color pajizo; al frente una masa de negras rocas cortadas a pco reflejaban sus brillantes superficies en las limpidas aguas de un rio. La selva proyectaba sobre la llanura una gran sombría linea, que aumentaba la calma melancólica de este paisaje. Por enmedio de esta llanura se adelantaba una mujer, que por lo esbelto de su talle y la elasticidad de sus movimientos, se podia conocer era joven y robusta. Llegó cerca del joven pintor, quien preocupado con su trabajo, no se apercibió de su llegada hasta que ella le dijo:

—Señor.

Entonces el pintor volviéndose vivamente, levantó los ojos hacia ella; pero la oscuridad que se aumentaba, y un manojo de yerbas que ella llevaba sobre la cabeza, ocultándole parte del rostro, impidieron al joven ver sus facciones.

—¿Qué me queréis? le preguntó.

—Señor, repitió la joven con voz grave y triste, dentro de una hora mi madre será enterrada, vos sois pintor, y si queréis, no de-

turiana de trigo se vendia a 16, 17 y 18 rs., la de maiz a 10 y 1/2 rs., los pollos a 5 cuartos y las gallinas a 12, la libra de tocino 7 cuartos, y por este estilo todo lo demas. Esto visto puede presentarse la cuenta en esta forma:

Pollos 34, 28 gallinas, 25 lenguas de vaca, 54 libras de piernas de carnero, 18 libras de pernil, 30 libras de congri; 29 libras de roballo, 12 onzas de pimienta, 8 de clavo, 85 docenas de manzanas, 254 docenas de cerezas, 75 docenas de aceitunas, 74 libras de confituras, 34 libras de pan, 5 libras de tocino, 1 carro de leña y 86 cuartillos de vino.

¡Felices aquellos tiempos en que un regidor perpétuo podia tomar por colacion mucho, bueno y barato!

—Dicen de Madrid:

Se están adornando con lujo las habitaciones del Casino de S. M., para alojar, segun hemos entendido, a un príncipe extranjero que debe llegar a esta corte dentro de pocos dias.

—Segun se anuncia en los círculos de aficionados a la caza, se prepara en Estremadura una gran batida, a la que deben concurrir cazadores de las provincias mas lejanas de la capital. Parece que solo perros se reunirán cerca de mil, y escopetas sobre doscientas, sin contar los conserjos y ojeadores asalariados por los hé-

sapareceria del mundo enteramente para su hija.

El joven reuniendo sus papeles y lápices, y tomando su gorra, se levantó vivamente.

—¿Onde vivis, señora? la dijo.

—Seguidme, contestó la joven, disponiéndose a marchar delante de él.

Al cabo de algunos minutos ambos entraban en una estrecha cabaña casi arruinada, y tan completamente escondida en la selva, que se hubiera pasado delante de ella mil veces sin sospechar que existia: en esta habitacion, sin muebles, con las paredes negras y agrietadas yacia tendido en un lecho de hojas el cadáver de una mujer, cubierto con una mortaja que no dejaba ver mas que su rostro.

A los pies de este lecho mortuario se hallaba sentado un hombre mirando a la muerta fijamente con aire serio y reflexivo: la cabeza de este hombre, llena de energia; pero de una energia salvaje, demostraba un caracter capaz de hollarlo todo a su paso para llegar al objeto que se propusiera. Sus ves-

ros de la fiesta, que son los estremeños de mas rumbo que hay por las orillas del Guadiana. Entre los que acudirán de la corte se cuenta la flor y nata de la nobleza, y no pocos de la alta magistratura.

—Leemos en el *Heraldo*:

El **Viernes 23** ha tenido el honor de ser recibido por **SS. MM.** el joven artista don **Rafael Benjumea**, con el objeto de entregar ya concluido el bellissimo cuadro de la presentacion de la **Princesa real** á los individuos que tuvieron la honra de asistir á tan solemne acto. El autor ha empleado dos años en tan notable obra.

—Dice el mismo periódico:

La baja temperatura que hemos experimentado en Madrid estos últimos días, ha correspondido con la que en la semana anterior se ha observado en el Norte de Europa. En Prusia se han helado los canales, interrumpiéndose la comunicacion. En Bruselas habia bajado el termómetro de Reaumur á 10 grados bajo cero, y en París una de las últimas tardes, á las seis, bajó á 8 grados, y por no poder trabajar los obreros á causa del frio, se han suspendido algunos trabajos de albañilería.

—Escriben de Alfondon (Granada) que en la noche del 14 al 15 del actual fué robada la iglesia de dicho pueblo, produciendo este hecho notable conmocion entre los habitantes. Segun las señales encontradas, parece que tuvo lugar el crimen falseando una puerta llamada la humbría, á la que abrieron con dos taladros para poder correr el pasador de la cerraja: cuando llegó tan triste noticia á conocimiento de los vecinos, se produjo un verdadero levantamiento; veíanse por doquier hombres armados recorriendo las calles en busca de los criminales; las mujeres y niños deshechos en llanto acudían al templo implorando de su Criador un milagro que diese á conocer á los agresores: las autoridades tomaron inme-

ditos eran miserables, casi haraposos, pero los llevaba con tanto orgullo, como si fuesen de seda ó terciopelo.

—¿Quién es ese extranjero, Mywha? dijo á la joven dirigiéndole una atenta mirada.

—Marcos, respondió la muchacha, este es un joven pintor que ha accedido á reproducir sobre el papel las facciones de nuestra difunta madre.

—Está bien, respondió Marcos distraído, y embebiéndose de nuevo en sus pensamientos pareció no ocuparse mas de la presencia del artista. Entonces este, colocándose lo mejor que pudo en la habitacion, donde no habia ni mesas ni sillas, y á la vacilante claridad de una antorcha de resina, se preparó á dibujar la cabeza de la muerta.

Cada facion de este rostro revelaba una existencia de mártir; en él se distinguían, aunque confusas y casi borradas, algunas líneas aristocráticas, y la contraccion de su frente denunciaba una lucha enérgica y obstinada en que el dolor habia vencido: en fin esta cabeza bella todavía, á pesar de la edad y de

diatamente cuantas disposiciones requeria el caso, no consiguiendo desgraciadamente por entonces encontrar el rastro de los culpables. Las alhajas sustraídas son todas de gran valor, pues la iglesia de que se trata es una de las mas ricas de aquellos contornos, por los muchos donativos que se le han hecho á causa de las migas que se benefician en su territorio: consisten en una custodia que estaba en el tabernáculo con la sagrada hostia; el copon del sagrario del altar mayor con las formas que contenia; otro copon del comulgatorio, dejándose sobre el altar rociadas las formas; la taza para consagrar; el relicario y el crucifijo para administrar los enfermos; las tres lámparas; la naveta; unas vinageras; la diadema de San Cayetano; las dos cruces de las banderolas; la corona de la Aurora; la de la Encarnacion; su corazon y rosario de plata que tenia; la diadema y vara de San José; los zapatos del niño; la corona, otro rosario, media luna, corazon, aderezo, joya, hilos de perlas, once anillos, cinco camisas y dos pares de enaguas blancas de la Virgen del Rosario. Tal ha sido el sacrilego robo de que se trata, del cual daremos mas pormenores en el momento que podamos adquirirlos.

—Leemos en un diario de Sevilla lo siguiente acerca de un nuevo calendario perpetuo:

«Hemos visto el trabajo que con este título ha ejecutado **D. Robustiano Perez de Santiago**, individuo de la sociedad económica matritense. Es un cuadro en que á un golpe de vista, y por medio del movimiento de un mecanismo tan sencillo como ingenioso se ven las fiestas móviles del año y los días del mes y de la semana, obteniéndose tambien los mismos datos respecto de los años sucesivos hasta el setenta y dos. Contiene tambien una tabla con la ecuacion del tiempo, un calendario para cien años y un resumen cronológico de los principales inventos des-

la muerte, revelaba el hábito del sufrimiento y de la resignacion.

El artista dirigió una mirada al hombre sentado á los pies de su madre, y la expresion de su rostro, donde se leían violentas y desordenadas pasiones, le esplicó en parte la existencia de la difunta: volvió en seguida sus ojos hácia la joven; y no pudo ver su cara por tenerla oculta entre sus manos.

Acabado el retrato se levantó, y mostrándolo á Mywha:

—Adios, señora, la dijo, pueda yo, prestandos este ligero servicio, traer algun consuelo á vuestro dolor.

—Gracias, señor, gracias, contestó la joven besándole la mano con un ardor lleno de reconocimiento. Yo no puedo hacer mas que pedir á Dios por vuestra dicha, pero estoy segura que mis ruegos serán oídos. Adios, señor, sed feliz.

## II.

Pocos años despues de la escena que acabamos de referir, cinco jóvenes lujosamente

de el siglo IV. Es un trabajo que recomienda la pericia y laboriosidad de su autor, y sobre el que no dudamos en llamar la atencion del público en general, que ademas de todas estas ventajas conseguirá disfrutar con él una verdadera economia que le hace doblemente apreciable.

—En la mañana del 29 ha fallecido en la corte el teniente general y senador del reino, baron del Solar de Espinosa.

—De un momento á otro se espera en la corte al duque de Laca, infante de España.

## ESTRANGERAS.

—Se cree generalmente que los padres jesuitas eran sabedores de la existencia del oro en California: en tal caso supieron guardar muy bien este secreto cuando fueron espulsados. Fué descubierta accidentalmente en Febrero de 1848 por unos trabajadores ocupados por el capitán Suten en abrir una acequia para un molino de aserrar madera en Columna (Cullama); al principio se dudaba si era el metal oro, pero repentinamente se divulgó el descubrimiento, y acudió de todas partes del mundo una numerosa emigracion. California se ha poblado muy rapidamente, pero seria quintuplo de lo que es en el día el número de sus habitantes, si los americanos no se hubiesen abrogado el derecho casi esclusivo del oro, imponiendo una fuerte contribucion á los extranjeros. Esta contribucion daba lugar á muchos vejámenes; era pagada dos y tres veces á personas que falsamente se presentaban autorizadas para recibirla; algunas veces los que habian sido asi robados se resistian á pagarla al verdadero comisionado, quien volvía á cobrarla con una escolta; otras veces se presentaban algunos americanos á extranjeros ocupados en labores ricas, pedian que les mostrasen el recibo de la contribucion, lo hacian pedazos, y tomaban posesion espulsándolos con la fuerza. De resultas de estos choques,

vestidos, iban en una barca que se deslizaba blandamente por las tranquilas aguas de un rio, cerca de Palermo. Recostados sobre elegantes cojines colocados sin orden, miraban pensativos el puro azul del cielo que se estendia sobre sus cabezas. Las verbas de la pradera, brillantes con el rocío y la ligera brisa se mecía sobre las aguas tersas como un espejo. Entre ellos, uno que demostraba tener mas edad que los otros, parecia mas particularmente preocupado por un pensamiento fijo y ardiente, segun lo indicaban sus miradas siempre fijas en un mismo sitio. Tendria como treinta años, y en su pálido rostro se retrataba un natural violento, una inteligencia superior, y una enérgica voluntad. Profundas arrugas cruzaban su frente, joven aun, y algunos cabellos blancos se mezclaban como imperceptibles hilos de plata entre su espesa y negra cabellera. Habia en la mirada de este hombre una altivez y seguridad que revelaban á la vez la costumbre de dominar, y una gran confianza en si propio.

Se continuará.

varios miles de mejicanos y chilenos regresaron disgustados á sus países en 1850 y 1851; y aunque ha sido despues abolida la ley que imponia dicha contribucion, la memoria de lo pasado ha hecho menguar muy sensiblemente la corriente de emigracion estrangera.

—El 13 de noviembre último se solemnizó en Roma en el glorioso templo de S. Pedro la beatificacion de un religioso español que perteneció al orden hospitalario de S. Juan de Dios, llamado Fr. Juan Grande, denominado el *Pecador*, nombre que él mismo eligió por humildad religiosa.

Fué natural de la ciudad de Carmona, en la provincia de Sevilla, nacido en 1546, y falleció en la misma ciudad en 1600, con gran reputacion de Santidad. Del venerable se habla estensamente en la cronologia de dicha orden impresa en Madrid en 1715 y en otras publicaciones de la misma orden.

En Roma se ha publicado ahora la vida del venerable, en lengua Italiana, en un tomo en 4.º de 500 páginas formado por los escritos españoles de la orden de San Juan de Dios.

El oficio del venerable debe celebrarse con rito *doble mayor* en toda la diócesis de Sevilla.

La religiosa caridad del venerable se ejerció estensamente en Jerez, San Lucar y otros pueblos de Andalucía, con motivo de una enfermedad contagiosa que prevaleció en ella, de la que fué él mismo una de las victimas.

—El discurso que acaba de pronunciar el presidente de los Estados- Unidos ante las cámaras de aquel país, dice, que no sabiendo en que emplear los 32.425,447 pesos fuertes que existian en las arcas del tesoro á fines de Junio del presente año, habia tomado el partido de amortizar por medio de compra á curso corriente 12.703,329 pesos de capital de la deuda pública, la cual ha quedado reducida á la suma de 56.486,708 pesos. La renta de aduanas ha producido por si sola 58.931.865 pesos, y la venta de tierras 2.405,708, completando diferentes partidas de poca importancia el total de ingresos que ascendió á la suma de 61.337,574 pesos fuertes, de forma que solo las aduanas rinden mucho mas de lo que necesita para cubrir todos los gastos federales, desde que se llevó á cabo su última reforma, que todavia Mr. Pierse estima en continuar, indicando al Congreso que seria conveniente reducir los derechos á ciertos artículos de importacion, y suprimir otros que pagan algunas primeras materias.

—En muchas iglesias de Paris se han adoptado los caloriferos; de modo que los fieles podrán asistir con toda la comodidad posible á las ceremonias del culto durante la estacion de los frios.

—Llegó á Plymouth, procedente de la Australia, el paquebot *Tartes*, despues de

una travesia de 115 dias, trae algunos pasajeros y 7,000 onzas de oro.

—El doctor Didot, de Lieja, acaba de publicar una memoria sobre la enfermedad de las viñas. Segun sus esperiencias, bastaria para prevenir la enfermedad, cubrir la parte inferior de la cepa hasta las primeras ramas, con una capa espesa de brea mineral.

### Gaceta.

—DÓNDE ESTAMOS?—A los que creen en vista del frio intenso que se experimenta que nos hallamos en Rusia y no en el centro de Andalucía, les mostrariamos la infinidad de *turcas* que recorren estos dias nuestras calles abrigando los estómagos de mas de cuatro habitantes de esta ilustre ciudad. Entre ellas nos llamó la atencion la que anteayer por la tarde tenia encima un gallego, que vimos en la cuesta de Lujan circundado de un muro viviente de curiosos, que se divertian á carcajadas de los visajes de la victima. No sabemos adonde hubiera llegado el escándalo si no se presenta un municipal y dispersa la turba llevándose el gallego á... dormir, que era lo que necesitaba.

—LLUVIAS.—La nevada ha venido á terminar en abundantes lluvias. De esta manera pronto acabarán de desaparecer de los campos hasta los últimos restos de nieve, como ya han desaparecido casi de la ciudad.

—SUBASTA.—En el núm. 219 del boletín oficial de esta provincia se inserta el pliego de condiciones para la subasta del acopio de combustible y aceite para el suministro de las tropas del ejército existente en los distritos de Castilla la Nueva, Cataluña, Andalucía, Valencia, Galicia, Aragón, Granada, Estremadura y Mallorca. La subasta tendrá lugar á la una del dia 12 del actual en los estrados de la intendencia de cada uno de dichos distritos.

—MINAS.—Ha sido decretado el reconocimiento preliminar de las minas de carbon del término del Belmez *La Triviña*, en la Fuente del Cojo, *La Risida*, en el arroyo Hondo, *El Cuervo*, en la dehesilla de Monterrubio, y *El Asombro*, en el cuarton de la maleta.

### Boletín Religioso.

Hoy. S. Aquilino y compañeros mártires.

En una de las persecuciones que sufrieron los cristianos, fueron denunciados S. Aquilino y seis compañeros suyos, que profesaban la religion del Crucificado. Firmes en su creencia; y habiéndose negado á sacrificar á los Dioses, fueron cruelmente martirizados, subiendo sus almas á gozar de la presencia de Dios y á obtener el premio de su constancia.

—Hoy reza la Iglesia del dia octavo de los Stos. Inocentes, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia parroquial de S. Pedro.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche en San Andrés, San Miguel, San Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, Consolacion, San Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, y Ntra. Sra. de Belen y Pastores en el Alcazar viejo. *Corona* en los Dolores.

### Boletín Comercial.

#### BOLSA DE MADRID.

—COTIZACION DEL 30 DE DICIEMBRE. Titulos de 5 por 100 consolidado, a 43. Id. diferido 21 7/8: Amortizable de primera 8 5/8: Id. de segunda 4 3/4: Acciones del Banco español de San Fernando 104 1/2.

#### MERCADOS.

—CORDOBA.—Trigo de 35 á 39: Cebada de 15 á 14: Habas de 19 á 21: Escaña de 9 á 11: Garbanzos de 55 á 75: Aceite fresco dentro de la Ciudad á 47: Id. en los molinos á 37. Jabon blando á 13 cuartos libra. Carne de vaca á 28 cuartos libra en las carnerias.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhóndiga de 40 á 35: Cebada de 21 á 25: Aceite en la Calzada á 42: para el consumo á 52.

—MÁLAGA.—Trigo de 40 á 60: Cebada de 20 á 21: Maiz de 31 á 35: Garbanzos de 44 á 80: Habas de 34 á 40. Yeros de 22 á 24: Alpiste de 38 á 40: Aceite á 41.

—GRANADA.—Trigo de 38 á 46 rs.: Cebada de 16 á 18: Habas de 27 á 30: Maiz de 24 á 34: Aceite á 50.

#### TRASPORTES.

—CORREOS. *Entran* hoy de Madrid á las tres menos cuarto de la mañana, y de Cadiz, Sevilla y su carrera, á las ocho menos cuarto de la noche.—*Salen* para Cadiz, Sevilla y su carrera a las tres y cuarto de la mañana, para Madrid á las ocho y cuarto de la noche.—Los precios de los asientos en las Sillas-correo son 336 rs. de Córdoba á Madrid y 120 rs. de Córdoba á Sevilla.

—DILIGENCIA NUEVA PENINSULAR.—*Entran* de Madrid en el presente mes los dias impares entre una y dos de la tarde, y salen una hora despues para Sevilla. *Entran* de Sevilla los dias pares entre seis y siete de la mañana y salen para Madrid una hora despues.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—*Hoy entran* de Madrid á las 2 de la madrugada, y de Sevilla á las 9 de la mañana.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—*Mañana entran* de Madrid á las 2 de la madrugada, y de Sevilla á las 9 de la mañana.

—EMPRESA DE GALERAS ACELERADAS DE LOS SEÑORES D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—*Entran* hoy de Madrid y Sevilla á las 6 de la tarde, y salen á las 2 de la mañana del dia siguiente. *Hacen* los viajes á Madrid en cinco y medio dias, y á Sevilla en dos y medio. Se despachan en esta ciudad frente de la Catedral, calle del Caño quebrado núm. 59.

—LA ECONOMICA.—EMPRESA DE CARRUAGES DE LOS SEÑORES VALERA, CARRERO Y COMPAÑIA PARA MADRID, TOLEDO, SEVILLA Y CÁDIZ.—*Entran* dos carruages de cada punto los dias impares de Madrid y los pares de Sevilla, a las cuatro de la tarde, y salen a las siete de

la mañana. Se despachan calle de la Her-  
rería núm. 5, y en la Casa de trasportes de  
D. Antonino Alfaro, calle del Portillo núme-  
ro 4. En la referida casa se admiten toda  
clase de cargamentos para los principales pun-  
tos de España.

—LA ANDALUZA.—GONDOLA DELIGENCIA EN-  
TRE CÓRDOBA Y LUCENA.—Sale de Córdoba  
los Martes, Jueves y Sábados de todas las  
semanas, á las seis de la mañana.—Sale de  
Lucena los Lunes, Miércoles y Viernes de  
todas las semanas.—Precios.—De Córdoba á  
Fernannuñez Berlina, 15: Coche 10.—A Mon-  
temayor, Berlina 15: Coche 12.—A Montilla,  
Berlina 20: Coche 16.—A Aguilar, Berlina  
25: Coche 18.—A Monturque, Berlina 26:  
Coche 21.—A Lucena, Berlina 31: Coche 25.  
Su despacho se ha trasladado á la posada de  
Ballinas, Calle del Caño Quebrado. Adminis-  
trador D. Alfonso Maroto.

#### Avisos.

—SUBASTA. En el día 25  
del corriente de once a doce de la ma-  
ñana se subasta el arrendamiento de la  
plaza de los Toros de esta ciudad para  
funciones determinadas ó por un año.  
Lo que se anuncia para que las personas  
que deseen interesarse en dicho arriendo  
se presenten en casa de D. José Garcia  
Cabello, presidente de la sociedad dueña  
de referida plaza, que vive en la del  
núm. 2 calle de las Campanas, y hagan  
las proposiciones que estimen, que serán  
aceptadas si convinieren. 1

—VENTA. Se vende el mo-  
lino harinero llamado de S. Lorenzo,  
conocido con el nombre de Molino de  
papel, situado á la margen izquierda del  
rio Guadalquivir, término de esta ciudad,  
de la propiedad de doña Manuela Basa-  
bru. Quien quisiere interesarse en su  
compra se acercará á tratar de él con el  
presbítero D. Bartolomé Diaz, que vive  
calle Puerta del Rincon, núm. 27. 1

—OTRA. Se vende una car-  
retela muy comoda y de buen uso. Dará  
razon el maestro Pintor establecido en el  
ex-convento de S. Roque. 1

## Teatro Principal.

A DOS REALES LA ENTRADA.

No habiéndose podido ejecutar esta fun-  
cion el Sábado pasado por indisposicion  
de un actor, y debiendo ausentarse el pintor  
y maquinista Sr. Oñate, se ha dispuesto  
para esta noche el Melo-mimo-drama-mi-  
tológico-burlesco, y de magia, en 3 actos,  
titulado.

TODO LO VENCE EL AMOR  
Ó LA PATA DE CABRA.

Precios. Palcos y plateas 16. Butacas  
3. Lunetas 2. Delanteras 1. Los Sres.  
abonados disfrutarán gratis sus localidades.

A las 7.

# EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.

Compañía española de seguros mútuos sobre la vida,  
autorizada por Real órden de 25 de Noviembre  
de 1851. Prévía consulta del Consejo Real.  
Bajo la inspeccion y proteccion del  
Gobierno de S. M.

Tiene por objeto el PORVENIR DE LAS FAMILIAS proporcionar, mediante  
cortos sacrificios ó reducidas economías, capitales para atender á todas las necesida-  
des de la vida. La educacion, la redencion del servicio de las armas, la eleccion  
de una profesion ó carrera, dotes, rentas, pensiones.

Comprende todas las suscripciones que tienen por objeto el aumento, en caso de  
supervivencia, del capital á una época determinada.

Admite personas de toda edad sin distincion de sexo.

El importé de las imposiciones es á voluntad del suscriptor.

Se verifican los pagos, sea por una sola entrega, ó por entregas anuales, igua-  
les entre sí.

El suscriptor se halla dispensado, por la muerte del asegurado, de toda entre-  
ga ulterior.

La duracion del seguro puede hacerse por periodo de cinco años á lo menos,  
y veinte y cinco años á lo mas.

Beneficios. En las asociaciones que han llegado á su término recibe el sus-  
criptor en la época del reparto:

1.º Su posicion primitiva.

2.º Los intereses compuestos que por semestres habrá producido la imposicion.

3.º Una parte proporcional de las imposiciones de los socios fallecidos.

4.º Otra parte proporcional de los réditos de estas imposiciones.

5.º En fin, otra parte proporcional del producto de la *caducidad* de derechos  
de los que no hayan cumplido con sus obligaciones.

Advertencia. EL PORVENIR, teniendo en cuenta la mortalidad calculada en Eu-  
ropa, y especialmente en el Mediodia; las sumas producidas por los intereses com-  
puestos; los resultados sorprendentes obtenidos en compañías inglesas y francesas, y  
admitiendo como posibles los beneficios considerables ofrecidos como positivos en sus  
tablas por alguna otra compañía establecida en España, que no cuenta ni puede con-  
tar con mas elementos de beneficios que EL PORVENIR, puede presentar á sus  
suscriptores una progresion de beneficios, como se espresa en la tabla que á con-  
tinuacion se inserta.

Se suponen imposiciones de 1,000 rs. anuales en cabeza de personas desde el  
nacimiento á 80 años en adelante, por 5, 10, 15, 20 ó 25 años.

	En 5 años.	En 10 años.	En 15 años.	En 20 años.	En 25 años.
1.ª clase. Del nacimiento á 1 año...	13700	53000	112000	250000	584000
2.ª id. de 1 á 2 años..	11200	37500	93000	212000	460000
3.ª id. de 3 á 4 id...	10700	36200	90000	200000	436000
4.ª id. de 20 á 29 id...	10800	35000	89000	194000	422000
5.ª id. de 30 á 39 id...	10850	35200	90000	195000	425000
6.ª id. de 40 á 49 id...	10850	35200	92000	198000	435000
7.ª id. de 50 á 59 id...	11000	38000	92000	215000	441000
8.ª id. de 60 á 69 id...	11400	41750	94000	230000	540000
9.ª id. de 70 á 79 id...	12000	42300	98000	300000	600000
10.ª id. de 80 id. en adelante.	12500	50000	110000	340000	700000

Facultad de liquidar. Todo suscriptor tiene facultad de cesar en su empeño al fin  
de cada período quinquenal, aun cuando su compromiso estuviese escrito por varios  
períodos.

D. Luis Carrera Sub-director é inspector de las provincias de Córdoba, Jaen y  
Ciudad-Real, tiene establecida su oficina en esta capital callejas que van al Portillo  
núm. 3, y facilita prospectos y cuantas noticias puedan apetecerse.

Córdoba: Imprenta y Litografía de D. F. Garcia Tena, calle de  
la Librería, núm. 2.